



**6. Generalversammlung des Kultur- und Fördervereins  
Altes Albinen AA+  
Montag, 28. März 2016 in Albinen «ZerSchwelli»  
Protokoll**

Dauer: 16Uhr00 - 17Uhr30  
Anzahl Anwesende: 37  
Absolutes Mehr: 19

**1. Begrüssung**

- Der Präsident, Ernst Mathieu, eröffnet die 6. GV des Vereins und heisst alle Anwesende des Kultur- und Fördervereins „Altes Albinen AA+“ herzlich willkommen.
- Speziell begrüsst er den Präsidenten der Gemeinde Albinen, Herr Bernhard Grand und bedankt sich im Namen des Vereins für die angenehme Zusammenarbeit mit der Gemeinde.
- Er informiert über Mitglieder und Einzelpersonen, die sich schriftlich bei ihm für die GV entschuldigt haben.
- Er bittet zugleich alle Anwesende, sich auf der zirkulierenden Präsenzliste einzutragen (Neumitglieder auf eine separate Liste)

**2. Wahl der Stimmzähler**

- Als Stimmzähler werden einstimmig Moritz Briand und Irmgard Gottet gewählt.

**3. Genehmigung der Traktandenliste**

- Die Einladung zur diesjährigen GV ist statutenkonform den Mitgliedern per Post zugestellt worden. Es liegen keine schriftlichen Anträge seitens der Mitglieder vor.
- Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

#### **4. Protokoll der letztjährigen Generalversammlung vom 6. April 2015**

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung wurde allen Mitgliedern per Post versandt. Somit kann im Einverständnis der Versammlung auf das Vorlesen verzichtet werden. Die Anwesenden genehmigen dieses Protokoll einstimmig.

#### **5. Jahresbericht des Präsidenten**

Ernst Mathieu hat uns an der letzten GV mitgeteilt, dass er für die diesjährige GV sein Amt zur Verfügung stellen werde. Deshalb hat er sich entschlossen, seine Aktivität während diesen 5 Jahren als Präsident mit Bildern zu dokumentieren. Bilder hat er zur Genüge, da er während seiner Amtszeit mehr als 2000 alte Fotos aus Albinen in der Mediathek in Martinach hat digitalisieren lassen. Gemäss den Statuten unseres Vereins ist er unseren Zielen stets treu geblieben, nämlich: *das Erbe von Albinen an nachfolgende Generationen fördern, Kunstschaffende von Albinen unterstützen und ein kulturelles Angebot schaffen, alte Handwerke fördern und alte Bauten sachgerecht erhalten.*

Hier kurz die wichtigsten Anlässe seiner Amtszeit:

- Wiederholtes Auftreten von Rolf Hermann und den Gebirgspoeten ist in der Albiner Bevölkerung immer mit Begeisterung aufgenommen worden.
- An drei verschiedenen „Abundsitze“ konnten wir von unserer eigenen Vergangenheit hören.
- Mit eigenen Mitteln haben wir einen urchigen Stadel im Zentrum des Dorfes aneignen können. Wir wollen nun diesen alten Bau sachgerecht restaurieren um ihn dann als Kulturstadel zu benutzen.
- Mit Bilderausstellungen in der Burgerstube konnten wir nicht nur die Albiner Bevölkerung ansprechen, sondern auch viele Gäste aus dem ganzen Wallis nach Albinen bringen.
- In guter Zusammenarbeit mit dem Tourismusverein haben wir verschiedene musikalische Anlässe auf dem Dorfplatz organisiert.
- Die wohl wichtigste Initiative war aber die Organisation und Durchführung der „Albinertäg 2015“. In diesem Zusammenhang entstand ebenfalls ein Buch: *„Albinen, Erbe unserer Ahnen“*, das von der Bevölkerung mit grosser Begeisterung aufgenommen worden ist.
- Der Erlös dieser Tage war natürlich zweckgebunden und wird uns erlauben, die Restaurierung des Stadels mit eigenen Mittel zu finanzieren. Ernst Mathieu informiert uns in diesem Zusammenhang noch,

dass uns „Pro Patria“ einen Betrag von Fr 10'000.- für die Restaurierung zugesichert hat.

Zum Schluss bedankt sich der Präsident bei allen Anwesenden und Komitee Mitgliedern, die ihm während diesen 5 Jahren beigestanden sind und mitgeholfen haben, dass alle vorgesehenen Projekte auch zustande gekommen sind. Einen speziellen Dank richtet er der Gemeinde für die bereitwillige Unterstützung. Dies gilt ebenfalls für Leukerbad Tourismus, der in sehr professioneller Art und Weise unsere Aktivitäten unterstützt hat.

## **6. Jahresrechnung**

Conrad Zengaffinen stellt der Versammlung die Jahresrechnung vor. Er bedankt sich bei Edgar Gottet, der als Finanzchef bei den Albinertäg 2015 eingestiegen ist. Die diesjährige Jahresrechnung ist also mit den Albinertäg verbunden. Mit Einnahmen von Fr. 169'081.- und Ausgaben von Fr. 93'577.- schliesst die Erfolgsrechnung mit einem Überschuss von Fr. 93'577.- ab. Die Bilanzsumme beträgt per 31.12.2015 Fr. 127'450.-.

## **7. Revisorenbericht**

Werner Regli präsentiert den Revisorenbericht und bittet die Versammlung, unserem Kassier, Conrad Zengaffinen und dem Vorstand Decharge zu erteilen. Die Rechnung und der Revisorenbericht werden von der Versammlung einstimmig angenommen.

## **8. Budget 2016**

Conrad Zengaffinen präsentiert folgendes Budget für das Jahr 2016: Einnahmen CHF 11'000.- Bei den Ausgaben wird ein wesentlicher Betrag für die Restaurierung des Kulturstadels von Fr. 94'000.- vorgesehen Die Versammlung genehmigt das Budget einstimmig.

## **9. Wahlen**

- Ernst Mathieu und Rudolf Hermann haben den Wunsch geäußert, ihren Sitz im Vorstand zur Verfügung zu stellen. Folgende Mitglieder werden der Versammlung als Komitee Mitglied vorgeschlagen: Pius Metry und Beat Jost. Beide werden mit grossem Applaus angenommen.
- Auch unser treuer Revisor Werner Regli tritt nach 5 Jahren zurück und wird von René Loretan ersetzt. Für seine geschätzte Arbeit als Revisor übergibt ihm der Präsident ein Geschenk als Dank für seine geleistete Arbeit.
- Als neuer Präsident wird Franziskus Hermann vorgeschlagen und von der Versammlung mit grossem Applaus gewählt.

## 10. Jahresprogramm 2016

Franziskus Hermann übernimmt als neuer Präsident das Wort und gibt uns sein Motto für die Zukunft bekannt: "Alles macht Freude, besonders in Albinen zu wohnen."

- Das Jahresprogramm ist leider noch nicht definitiv erstellt.
- Vorgesehen ist aber vor allem die Restauration unseres Kulturstadels.
- Zudem ist auch noch eine Bilderausstellung mit dem bekannten, leider schon verstorbenen Maler Charles Menge im „Rosutrukelti“ vorgesehen.
- Josef Kuonen informiert uns über die wichtigsten Schritte über die Restauration des Kulturstadels. Er hofft auf eine aktive Mitarbeit von Freiwilligen. Für den Abbau des Daches: 6. und 7. Mai 2016 und für das Decken mit Albiner Schindeln 27. und 28. Mai 2016.
- Bei der ersten Komitee Sitzung wird das Programm natürlich verfeinert und dann bekannt gegeben.

## 11. Anträge der Mitglieder

Keine Anträge sind dem Präsidenten unterbreitet worden.

## 12. Diverses

- Franziskus Hermann übergibt Rudi Hermann das Buch „Albinen, Erbe unserer Ahnen“ als Dank für die geleistete Arbeit als Komitee Mitglied.
- Franziskus ehrt auch unseren abtretenden Präsidenten und ernennt ihn zum Ehrenpräsidenten unseres Vereins. Als Geschenk bekommt Ernst ein Bild von «Dorben», das Franziskus vor Jahren gemalt hat und Ernst besonders gefallen hat. Zudem bekommt er eine alte Fassdaube mit folgender Inschrift: **„Der Vorstand vom Kultur- und Förderverein Altes Albinen AA+ ernannt Ernst Mathieu zum Ehrenpräsidenten: die Gründung des Vvereins, der Kauf des Stadels, die 3. Heimattagung und vieles mehr verdanken wir seinem beispiellosen Einsatz für unseren Verein. Die Mitglieder des Vorstandes: Conrad Zengaffinen, Josef Kuonen, Daniel Grand, Josiane Mathieu, Rudolf Hermann. Albinen, den 28. März 2016“**
- Ernst bedankt sich für diese Anerkennung.

Der Präsident dankt den Anwesenden für die Teilnahme und schliesst die Generalversammlung um 17Uhr30. Es folgt ein gemütlicher Ausklang mit einem Apero und einem kleinen Imbiss, zubereitet von unserem Mitglied René Briand,

Restaurant Flaschen. Josianne Mathieu überrascht die Teilnehmer mit Kaffee und einem herrlichen Tiramisu; herzlichen Dank.

Albinen, den 28. März 2016

~~~~~  
Unter Vorbehalt der Genehmigung durch die Generalversammlung 2017  
~~~~~

Sig. Conrad Zengaffinen  
Sekretär

Sig. Ernst Mathieu  
Präsident